
发挥审判职能 守护青山绿水

———访市人大代表、 罗山县法院院长马萍

“听了张社军院长代表市中级人民法
院所作的工作报告，作为法院系统的一名
人大代表，我深受鼓舞，对这个工作报告
完全赞同，对新形势下人民法院工作充满
信心。”面对记者，市人大代表、罗山县法

院院长马萍思维敏捷，思路清晰。

她静静地说：“报告务实、客观，主文
虽然不长， 但重点报告了人民法院狠抓
执法办案、拓展司法服务、积极改革创新
等工作内容，特别是在收结案大幅提升
的形势下，审判质效不断提升，新型合
议庭制度、行政案件异地管辖、‘裁执分
离’机制、涉军维权工作等创新举措，在
全省推广甚至叫响全国，这充分反映了
全市法院服务经济社会又好又快发展，

关注和保障民生，维护社会和谐稳定取
得的业绩。”

信阳是宜居城市， 如何更好地保
护生态环境，守护青山绿水

?

马萍微笑
着说：“借此机会， 我结合法院日常工
作中遇到的问题谈三点建议， 一是要
提高思想意识，更新观念，进一步增强
保障和服务生态文明建设的责任感和
自觉性。二是要强化审判职能，妥善审
理好与守护信阳青山绿水相关的各类
案件。三是要加强法制宣传，加大对依
法打击破坏生态文明建设典型案例的
宣传力度，普及生态文明知识，推动全
社会共同参与生态文明建设。”

□

本报记者段黎明
见习记者周雅娟
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抓党建 带队伍 促审判

———访市人大代表、平桥区法院院长周启明

“强化学习教育，不断推进‘学习型法
院建设’有序向前，让广大干警政治思想
素质再提升， 是带好队伍的开头篇。”昨
日，市人大代表、平桥区法院院长周启明
感慨地对记者说，“法院文化建设不仅是

对法院党员干部加强自身世界观、 人生
观、价值观的改造，更是对增强法院队伍
的凝聚力、战斗力，提高法官整体素质有
着十分重要的作用。”

3

年来， 平桥区法院
在精神文化、制度文化、行为文化、物质文
化等方面又进行了许多有益探索，并取得
了显著的成绩。

“党建工作要主动适应全面从严治党
新常态， 要突出全面从严治党这条主线，

牢固树立‘抓党建是本职、不抓党建是失
职、抓不好党建是渎职’的理念，真正把责
任放在心上、扛在肩上、抓在手上，只有这
样才能促进法院整体工作不断发展。” 周
启明的话掷地有声。

“带好队伍，不仅要对干警从严，还要厚
爱，只有这样，法官才能更廉洁，审判才能更
公正。” 谈及队伍管理与公正司法之间的关
系，周启明不无感慨，“没有规矩不成方圆，我
们的管理就是用制度管人、管事、管案。”

群雁高飞头雁领。 在周启明的带领下，

2014

年， 平桥区法院群众满意率大幅度提
高，排名较往年提升了

20

个位次，在全市基
层法院中位居第三，群众评判满意率均达到
100%

，已连续三届保持省级文明单位称号。

践行司法为民 规范司法行为

———访市人大代表、息县法院院长齐秀

“听了市中级人民法院的工作报告，

深受鼓舞，倍感振奋。报告求真务实、内
涵丰富，总结去年工作全面客观，用数据
和事实说话，很有说服力；部署今年工作
目标明确、 措施有力， 是一个很好的报

告。我对报告完全赞成。”昨日，在我市两
会现场，市人大代表、息县法院院长齐秀
饱含感情地说。

过去的一年，全市法院坚持司法为民、

公正司法工作主线， 忠实履行宪法和法律
赋予的职责， 突出能动司法， 致力推动发
展；突出平安建设，有力维护稳定；突出执
法为民，着力保障民生；突出改进作风，努
力建好队伍，各项工作都取得了显著成绩。

报告对今年工作作了全面部署，

2015

年， 全市法院将以提高案件质量和效率为
中心，狠抓执法办案，坚持司法为民，深化
司法改革，加强队伍建设，为平安信阳、法
治信阳建设提供有力的司法保障。

采访结束时，齐秀自信地说：“作为一
名司法战线上的人大代表，我要以本次大
会精神为引领，努力做好本职工作。要以
人民群众需求为导向， 深入践行司法为
民，努力为人民群众提供优质、高效、便利
的司法服务。要坚持严格司法与热情服务
相统一， 紧紧围绕群众反映强烈的问题，

从群众最需要的地方做起，从群众最不满
意的地方改起，努力提升人民群众对司法
工作的满意度。”

创新法律服务 助力企业发展

———访市人大代表、新县安太食品有限责任公司董事长曹积强

新县安太食品有限责任公司成立于
2003

年，是立足当地野生林特种资源及油
茶的种植、销售于一体的农林产品加工龙
头企业。

提起新县法院的工作， 市人大代表、

新县安太食品有限责任公司董事长曹积
强很是感动。他动情地说：“近年来，新县
法院很重视同人大代表的联络工作，多次
邀请我们参加座谈会。 法官们深入企业，

开展‘送法进企业’宣传教育活动，为企业
经营防范风险提供多层次、全方位的法律
服务，帮助企业经营者增强知识产权保护
意识， 提高企业依法经营和依法维权水
平， 增进了人民群众对法院工作的了解、

理解与信任，作为人大代表我希望这些好
的做法能坚持下去，发挥好基层法院地处
前沿阵地的优势，减轻当事人诉累，为新
县经济发展保驾护航。”

在会场， 记者也见到了新县法院院
长郑镇林，谈到服务企业，他笑着说：“我
们真的有好招，新县法院开展‘千名法官
访千企’活动，采取措施主动开展司法服
务，通过‘访帮促’助力企业发展，取得良
好的社会效果； 我们还积极发挥审判职
能， 妥善化解经营过程中出现的劳动争
议、买卖合同纠纷，重点打击强买强卖、

非法经营等行为， 积极营造有利于安心
经营、公平竞争和自主创新的法治环境，

促进企业健康发展。”

法官作风更务实了

———访市人大代表、商城县人大常委会主任余自明

“作为一名市人大代表，我一直非常
关注信阳市两级法院的建设发展进程。”

昨日，市人大代表、商城县人大常委会主
任余自明在谈及法院工作时快人快语。

在会议休息期间， 余自明侃侃而谈：

“我深刻体会到两级法院和法官近年来的
明显变化。一是法官作风更加务实。经常
看见法官进村入户了解案情、到校园举办
法制讲座、进社区进行法制宣传、到案发
地巡回办案。 二是法官司法能力有了提
高。现在法官不仅会做群众工作，理论水
平也有了很大提高。涌现出了像卢颖这样
的全国优秀法官。三是审判职能作用得到
彰显。两级法院打击犯罪、维护稳定、保障
民生、 维护社会公平正义等成效明显，持
续开展的农民工维权、涉军维权及裁执分
离、非诉执行工作社会反响良好。四是司
法公开力度明显加强。据我了解，两级法
院依托信息公开平台，及时向群众公布审
判相关信息，保障群众知情权。”

对于代表们的称赞，商城县法院院长
李振接着说：“当前人民群众高度关注司
法工作， 也对我们提出了新的更高要求。

我们也要不负众望，一要进一步加强队伍
建设，着力提高法官队伍素质；二要切实
做到阳光司法，最大限度地争取人民群众
对司法工作的信赖与支持；三要进一步加
大审判执行力度；四要进一步提高舆情应
对引导能力。”

积极发挥职能 服务发展大局

———访市人大代表、潢川县法院院长尹伟

“

2015

年是全面推进依法治国的开局
之年，我们将紧紧围绕公正司法、司法为
民主线，以人民群众满意为标准，不断提
高司法能力和水平，为平安信阳、法治信
阳建设作出积极贡献。”昨日，在我市两会

上，市人大代表、潢川县法院院长尹伟开
门见山地说。

近年来，潢川县法院坚持以公正司法
为主线、以服务大局为己任、以司法为民
为宗旨，狠抓审判执行各项工作，为区域经
济社会发展提供有力的司法保障，扎实开展
了“拖欠农民工工资案件集中办理活动”，保
护“三留守”人员合法权益专项活动。

谈起今年的工作打算， 尹伟满怀信心
地说：“我们一是积极发挥职能作用。 严厉
打击危害社会治安、市场经济秩序、群众生
命财产安全犯罪。密切关注重点工作、重点
项目，妥善审理好土地、房屋征收，农村土
地流转，房地产开发等案件，为经济社会发
展保驾护航。二是积极服务发展大局。准确
把握区域经济发展新常态，为市委、县委重
点工作、重点项目提供司法服务。积极参与
社会综合治理，着力完善‘诉访分离’和案
件终结机制，引导群众理性表达诉求，推动
矛盾纠纷化解。三是落实司法改革举措。推
进以审判为中心的诉讼机制改革

,

深化新
型合议庭制度改革， 稳妥推进立案登记制
度改革，对依法应当受理的案件，做到有案
必立有诉必理。”

光山县法院依法履职效果好

———访市人大代表、光山县人大常委会主任樊太明

过去一年， 光山县法院始终贯穿司
法为民、公正司法的工作主线，促进社会
公平正义， 各项工作全面推进， 成效突
出，多项工作名列前茅。实际成效如何，

记者在我市两会上访问了市人大代表、

光山县人大常委会主任樊太明。

樊太明竖起大拇指夸道：“我们光山
县法院成绩多，依法履职效果好，我个人
总结为‘五个好’ 。”看到记者一脸迷惑，

他接着说，“五个好”， 一是审判工作成绩
好。

2014

年，光山县法院受理案件
2770

件，

审结
2211

件。二是干部队伍建设好。涌现
出了像易秀芳、余艳丽等一批先进代表人
物。三是群众路线走得好。光山县法院开
展的涉民生案件集中执行专项行动、关爱
“三留守”人员活动和涉军维权活动等，很
有特色。四是服务全县中心工作好。光山
县法院妥善审理好关系社会稳定和全局
发展的案件， 有力地促进了光山经济发
展。五是司法公开做得好。通过邀请人大
代表观摩庭审， 开展法院开放日等活动，

进一步提高了司法公信力。

一旁的光山县法院院长李辉平静地
对记者说：“谢谢大家对我们工作的支持
和理解， 因为我们一直坚持接受人大和
社会各界的监督

,

坚持接受人大监督认
识到位

,

向人大及其常委会报告工作到
位，接受人大工作检查到位

,

与人大代表
联络沟通到位。”

狠抓队伍建设 提升法官素质

———访市人大代表、河区法院院长柳斌

今年是认真落实党的十八届三中、

四中全会确立的依法治国方略的开局之
年，人民法院怎样才能更好地实现让“人
民群众在每一个司法案件中感受到公平
正义”的目标？带着问题，记者在会议现

场采访了市人大代表、 河区法院院长
柳斌。

柳斌不假思索地回答：“公正司法、人
民群众满意是标准；公正、效率、阳光是审
理好、 执行好每一件个案的内在要素；办
好案、服务大局就是人民法院和法官义不
容辞的责任。 河区法院处于主城区，案
子多、案情较复杂，去年一年审理的案件
超过

4000

起，按照中院要求，抓队伍、提效
率、促公正，通过各种平台，广泛开展公
正、阳光司法活动，自觉融入大局、服务大
局、忠诚履职。”

柳斌接着说： “按照市中院张院长
所作报告中对

2015

年工作的部署，我觉
得， 今后一段的工作就是要把握方向，

坚持党的领导，努力公正司法。我们基
层法院要狠抓队伍建设， 提升法官素
质，适应立案登记制等制度

,

采取一切
措施保障阳光司法、公正司法。同时，围
绕信阳市建设美丽信阳的大局， 审理
好、执行好涉及南湾水源保护及其他污
染侵权类案件；针对涉及民生的案件快
立、快审、快执；弘扬司法为民、护民正
能量。”
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加大执行力度 参与社会管理

———访市人大代表、 淮滨县法院院长王大志

“听了张院长的报告，我认为信阳
中院工作报告数字翔实，言之有物，客观
科学，中院各项工作完成较好，突出体现
了‘四个好’，为维护信阳经济社会和谐
稳定作出了积极的贡献。”昨日，市人大

代表、 淮滨县法院院长王大志在会场对
记者说。

“四个好”是什么，王大志一一道来，

一是依法履职好。淮滨县法院的审结率、

执行率逐年提高， 民商事案件坚持调解
与判决相结合，有效化解了矛盾纠纷；刑
事案件严格落实“宽严相济” 的刑事政
策， 依法严惩各类危害社会安全的刑事
犯罪。二是司法为民好。

2014

年信阳中院
紧紧结合“让当事人把话说完”、“法官送
法进军营”和保护农村“三留守”人员活
动，司法为民的各项措施得力，获得了群
众的认可。三是队伍建设好。法院注重队
伍建设，干警的业务素质较高，在审理案
件中能够灵活运用法律化解矛盾纠纷，

力求案结事了。四是主动宣传好。通过邀
请代表委员开展督查，加大宣传力度，增
进了群众对法院工作的理解和认同。

王大志满怀期待地说：“作为基层法
院的负责人，我也提出四点建议，一是希望
依法严惩各类危害社会安全的刑事犯罪。

二是希望法院继续加大案件的执行力度。

三是希望法院加大宣传教育力度。四是希
望法院积极参与社会管理创新工作。”
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